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Причины того, что ребенок ругается. 

ПРИЧИНА 1. Хочет привлечь 

внимание. Утром – бегом в детский сад, 

вечером – немного поиграл, пока родители 

готовятся к следующему дню, дежурный 

поцелуй от родителей перед сном и 

традиционная сказка… Родители, конечно, 

хорошие, добрые, любящие, но часто им не 

хватает времени от души пошалить и 

подурачится вместе с ребенком. На помощь 

приходят те самые «плохие» слова, сказал 

всего одно – и буря эмоций и внимания от  

родителей обеспечена. 

ЧТО ДЕЛАТЬ: держать свои эмоции 

под контролем. Если ребенок ругается при 

посторонних и вам неловко, то лучший 

способ – извиниться за него и тут же сменить 

тему разговора. Строго, но спокойно, 

объясните ребенку, что это слово нехорошее, 

употреблять его стыдно, что в вашей семье 

так не говорят.  

ПРИЧИНА 2. Не умеет или не может 

выразить негативные эмоции. Ребенок, видя, 

как кто-то из взрослых ругается, когда 

обидно, страшно, весело, думает, что и ему 

так можно, ведь за это даже не следует 

никакого наказания, а слезы, крик, драку 

родители точно не одобряют.  

ЧТО ДЕЛАТЬ: научите малыша 

выражать сильные эмоции другими, 

приличными словами. Плачущего ребенка 

обнимайте, утешайте и помогайте понять, 

что с ним происходит: «Тебе сейчас не легко, 

ты рассердился», «Мне тоже было бы 

обидно». Полезно иногда устраивать бой 

подушками, колотить боксерскую грушу. 

 

ПРИЧИНА 3. Пытается победить 

страх. Робкие и застенчивые малыши, с 

одной стороны, жаждут внимания 

сверстников, с другой стороны, побаиваются 

их. И с помощью грубых слов рассчитывают 

показаться интересными, «большими», а 

заодно и напугать возможного обидчика. 

ЧТО ДЕЛАТЬ: объясните ребенку, что 

грубые слова не признак силы, а плохая, 

постыдная привычка. Самое главное – 

помогите малышу подружиться со 

сверстниками.  

ПРИЧИНА 4. Подражает героям 

современных детских мультиков, сказок. 

Если персонаж чем-то понравился, то 

ребенок подражает ему во всѐм.  

ЧТО ДЕЛАТЬ: старайтесь смотреть 

мультики сами, прежде чем показывать их 

малышу. Но не пытайтесь «разлучить» 

ребенка с полюбившимися героями, это 

вызовет бурю протеста. Лучше вместе 

посмейтесь над таким персонажем, 

представьте, как нелепо он выглядел бы на 

утреннике в детском саду. Наверняка 

ребенок не захочет выглядеть так же. 

ПРИЧИНА 5. Не понимает значения 

слова. Когда ребенок выдает: «Мама – ты 

гадина!» - он либо возвращает вам 

«бумеранг», либо искренне не понимает, что 

это слово обидное.  

ЧТО ДЕЛАТЬ: спросите ребенка, знает 

ли он, что это слово означает. Объясните 

ребенку, что есть слова-разбойники, которые 

могут обидеть других людей. Не 

отмахивайтесь от ребенка, если он просит 

объяснить значение неприличного слова. 

Тайна притягивает. Научите, как можно 

сказать по-другому, приемлемо.   


